

Beatriz Sarlo ganó Premio José Donoso

La escritora, docente y crítica argentina Beatriz Sarlo ganó ayer el Premio Iberoamericano de Letras José Donoso, que otorga la Universidad de Talca.

La autora de ensayos tan profundos y pertinentes como "Borges, un escritor en las orillas", "El imperio de los sentimientos", "Una modernidad periférica" o "Escenas de la vida posmoderna", agradeció conmovida por teléfono: "Pasé con José y su mujer un invierno completamente inolvidable en Washington en 1989, donde pude disfrutar de su erudición, su simpatía y su genio. Su figura tiene un lugar muy querido en mis recuerdos personales, por eso este premio inspirado en él tiene un significado muy especial", afirmó la escritora.

Sarlo resaltó también el papel cultural y económico que juega Chile en el contexto de América Latina: "Siento una sana envidia hacia Chile por la forma en que han aprendido a solucionar los problemas que hoy tanto afectan a los países del continente. Tengo entonces una doble razón para saludar gozosamente los progresos de Chile".

La autora recibirá el premio, consistente en 15 mil dólares y una medalla, el 15 de noviembre en el marco de la Feria del Libro de Talca. El año pasado, el reconocimiento recayó en el poeta y ensayista mexicano José Emilio Pacheco.

El jurado que entregó la distinción estuvo presidido por el poeta chileno Gonzalo Rojas e integrado además por el director de la Academia Chilena de la Lengua, Alfredo Matus Olivier, el poeta y ensayista uruguayo Hugo Achugar, el narrador y ensayista español Fernando Ainsa y la académica argentina Susana Zanetti, los que sesionaron desde el miércoles en Santiago.

Gonzalo Rojas destacó la importancia del galardón y la excelencia de la obra elegida: "Lo que tiene continuidad, tiene realidad, y este premio tiene continuidad. Hemos revisado en dos días la escena literaria de América toda, de México al sur, fue una tarea difícil, y creo que acertada. Sarlo es una figura de primerisimo orden".

Susana Zanetti subrayó la importancia de espacios como los que abre el Premio José Donoso, que a su juicio, colabora en la integración del continente: "Iniciativas como ésta ayudan a consolidar los lazos. Como continente, la palabra nos une y en América Latina necesitamos espacios nuevos de integración porque antes que nada somos iberoamericanos".

En tanto, Hugo Achugar afirmó que a través de este premio se mantiene viva la memoria de una de las grandes figuras de América: "Para nosotros es muy bueno salirnos en algún momento de lo nacional, que nos tiene a veces tan atrapados en nuestros países. Creo que, en el contexto de la globalización, preservar nuestra lengua y nuestra identidad es una tarea insoslavable".

Los jurados hicieron hincapié en que se ha reconocido a una escritora que está en plena actividad: "Es importante señalar que Sarlo es una figura que goza de un muy buen momento, cuyos libros han sido ampliamente difundidos y leidos", dijo Fernando Ainsa.

Beatriz Sarlo ganó Premio José Donoso. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Beatriz Sarlo ganó Premio José Donoso. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile